

Semana Mundial de los Desaparecidos

Por Angel E. LARA Y VAZQUEZ

Hasta mi mesa de trabajo ha llegado una información referente a la celebración de la Semana Mundial del Detenido-Desaparecido, apoyada por el Comité Independiente de Chihuahua Pro-Defensa de Derechos Humanos (CICH), grupo que realiza una serie de actos que tienen lugar desde el pasado 28 de mayo y que se prolongarán hasta el 2 de junio próximo a los que invitan, no sólo a los familiares y amigos de los jóvenes, hombres y mujeres desaparecidos y detenidos en varias cárceles clandestinas en el estado, sino a toda la comunidad porque como ellos dicen, esta práctica fue creada para torturar no sólo a los desaparecidos, sino también a los familiares, conocidos y a la sociedad en general, que sufren la tortura psicológica, al no saber dónde están sus hijos, esposos, padres, nietos, hermanos y amigos.

Hacen una excitativa a todas las comunidades del país y aun más allá de nuestras fronteras, a todo el continente latinoamericano, desde cualquier frente que lucha contra la injusticia, el hambre, la miseria, las intervenciones a los países pobres y contra todo aquello que daña la integridad física, psicológica y moral del ser humano, quienes vienen luchando por que sean presentados los detenidos y desaparecidos en los países al sur del Río Bravo (que ya suman más de 90 mil y que sólo en nuestro país son 810), por que se castigue a los culpables.

Esto que para algunos puede pasar desapercibido o que, si lo saben lo consideran de insignificante importancia, encierra las más crueles acciones de gobiernos prepotentes y agresores, sobre todo de personas y comunidades pobres, principalmente campesinos, a los que se encarcela, tortura y asesina con el criminal propósito de arrebatarles sus tierras, como ocurre en las huastecas veracruzana e hidalguense, por grupos paramilitares de la CNC, apoyados con elementos del ejército, supuestamente defensor del pueblo, y con el visto bueno de los gobiernos de esos estados, sólo para beneficiar a los grandes terratenientes.

Pero esto no ocurre solamente en nuestro país, en donde también actúan impunemente los grupos llamados "Zorros", "Geri" y lo ya muy conocidos por sus incontables crímenes "Brigadas Blancas"; también son frecuentes las actividades de grupos como los Escuadrones de la Muerte, en El Salvador las Fuerzas Armadas en Bolivia; Guatemala o Perú, y las mal llamadas Fuerzas de Seguridad en Honduras y otros grupos anticonstitucionales, todos ellos financiados o auspiciados por el imperialismo norteamericano.

En su actitud represiva, los gobiernos --y el nuestro no es una excepción-- no han hecho distinciones para aprehender a personas de todos los niveles y categorías, como hombres y mujeres profesionistas, doctores, licenciados, maestros, amas de casa, obreros, estudiantes, campesinos, quienes, por una u otra razón, han dedicado sus mejores esfuerzos a defender los derechos humanos que han luchado por una auténtica democracia, por la justa entrega de las tierras a quienes las trabajan, por mejores condiciones salariales para el trabajador, sin pactos que sólo han servido para hacer más ricos a los ricos y más pobres a los obreros quienes aún en las celdas de tortura luchan contra el dolor, la desesperación, la traición, el hambre, las enfermedades, el desaliento y la inseguridad de que alguien esté luchando, exigiendo que sean presentados con vida y devueltos a sus hogares de los que un día fueron arrebataados con lujo de violencia, angustiados hoy por que se castigue a los culpables.

Parece que hay un rayo de esperanza, al creer en las promesas de Carlos Salinas de Gortari, que ha ofrecido la libertad para los presos políticos y desaparecidos ¿o será otra promesa demagógica?

Digo.